

INTERVIEW EXPRESS

Fonds de pension et souci climatique



CLAUDE BERGER

VERENA BUTT

> Quinze investisseurs institutionnels basés surtout à Londres et représentant ensemble 2000 milliards (sic!) de francs ont signé la Déclaration des investisseurs sur le changement climatique. Agissant sous le sigle de l'IIGCC

(Institutional Investor Group on Climate Change), les signataires s'engagent à inclure les considérations liées au changement climatique dans leurs analyses financières et à «dialoguer avec les sociétés pour les encourager à prendre des mesures». Parmi eux, la fondation Ethos, basée à Genève, qui propose des fonds d'investissements gérés avec des critères environnementaux et sociaux. Verena Butt, analyste chez Ethos, éclaire notre lanterne.

D'autres entités suisses ont-elles adhéré, pour l'heure, à cette déclaration?

Non, Ethos est la seule. Elle est aussi la seule non britannique avec la banque française BNP Paribas. Il est intéressant de noter que cette initiative se place en parallèle au Carbon Disclosure Project (CDP) dont Ethos fait aussi partie et qui regroupe des investisseurs institutionnels représentant 30 000 (!) milliards de dollars. La stratégie du CDP est toutefois différente dans la mesure où cette institution fait pression pour obtenir une meilleure transparence sur les émissions de CO₂. Elle interroge aussi ses membres sur leur stratégie quant aux changements climatiques.

La différence n'est pas si évidente, au premier abord...

L'IIGCC milite aussi pour davantage de transparence de la part des entreprises sur les questions climatiques mais a également pour objectif de sensibiliser les investisseurs institutionnels aux enjeux du réchauffement de la planète afin qu'ils intègrent ces considérations dans leur stratégie d'investissement. L'IIGCC promeut par ailleurs une collaboration entre entreprises, investisseurs et décideurs politiques pour soutenir les mesures visant à réduire les émissions de gaz à effet de serre.

Ethos, dont les membres sont des caisses de pension suisses, gère environ 1,5 milliard de francs. Vous entendez placer l'argent de vos clients dans des titres de sociétés qui satisfont à ces critères environnementaux?

Nous gérons en effet actuellement une partie de la fortune de 75 caisses de pension domiciliées dans toute la Suisse, notamment dans les cantons de Genève, Vaud et Fribourg, avec des critères de développement durable. Je tiens d'ailleurs à mentionner que l'IIGCC a publié un guide à l'intention des caisses de pension sur la gestion des risques liés au changement climatique. Il est clair que la mobilisation des investisseurs institutionnels à l'égard des enjeux du changement climatique constitue un signal clair adressé aux entreprises.

PROPOS RECUEILLIS PAR CHRISTIAN CAMPICHE